

Ramírez, Bravo, Roberto, “Tras 50 años de litigio logran Cuauhtepic y Copala acuerdos por 749 hectáreas”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 17 de agosto, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/08/17/index.php?section=sociedad&article=004n2soc>

Ejidatarios de Cuauhtepic y Copala lograron un principio de acuerdo tras 50 años de litigio por 749 hectáreas, en las que el gobierno federal se comprometió a otorgar indemnizaciones a una de las partes y ceder el dominio de las tierras a la otra.

El encuentro se realizó en este puerto con presencia de los alcaldes de ambos municipios, autoridades estatales y federales y una comisión integrada a propuesta del programa federal de Focos amarillos para resolver conflictos ejidales.

El delegado de la Procuraduría Agraria, Fernando Jaimes Ferrel, explicó que los acuerdos a los que llegaron ayer fueron el incremento en mil pesos para el precio de cada hectárea, que cubrirá la Federación, al pasar de 18 a 19 mil por cada una de temporal y de 8 a 9 mil de agostadero.

Un segundo acuerdo es que en 15 días más se reunirán en Copala para resolver sobre una inconformidad que los ejidatarios de los dos municipios plantearon en torno al peritaje de la Secretaría de la Reforma Agraria, pues ambos coinciden en rechazar los señalamientos de zonas de agostadero y de temporal que definió el perito oficial.

En ese mismo encuentro, prosiguió Jaimes Ferrel, el gobierno del estado –representado por el subsecretario de Asuntos Agrarios, Esaú Tapia– informará qué programas impulsará en la zona para su desarrollo económico.

El asesor de los comuneros de Cacahuatpec, Ramón Gracida González, explicó que los ejidatarios tampoco se conformaron con el monto que la Federación ofreció como pago por las tierras, pues consideró que valen tres o cuatro veces más.

La reunión se desarrolló a puertas cerradas a pesar de que habían convocado a la prensa para que fueran testigo del encuentro “histórico”, por primera vez sin conflictos entre las partes. El alcalde de Copala, Gonzalo Gallardo García, fue el primero en demandar la salida de los reporteros porque, dijo, no quería trabas a la hora de negociar; luego

Gracida González observó que los comunicadores deberían estar presentes precisamente para atestiguar el hecho, y resaltó que no había nada que ocultar, pero sin que nadie lo objetara terminó pidiendo a los reporteros que salieran del recinto de la Procuraduría de Defensa del Campesino, donde se realizó la reunión, y esperaran afuera.